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第 五 百 三 十 二次全體會議 

九五五年十月三日星期一午後三時在鈕約琛行 

主席；M r. Jos6 MAZA (智利）

識程項目九 

” 般辯論(繽前）

M r. EBAN (以色列）及 M r. SHUKAIRY (敍利 .亞）

的演飼

一 . Mr .  EBAN (以色列）：主席先生， 聯合國 

會 f i 國迦艰開下充任主席，餌遵聯合國第十屆會臃 

事 ，足見對開下與致阈恬賴之深切。本人恭教開下 

榮任斯峨，役威念拉丁美洲人民支持以色列爭取獨 

立與安全所不邸f赉予的深厚同愤。

二 . 类闽維!統烺近政躬違和，我們深威關切。以 

如此》;«•越的餌袖之才來從祺於維雒自由，在常代殊 

不多见。世界各阈人民注意艾森杂威爾橄統日有起 

色 ，無不虔馘希链他早日康极。

三.自從我們齊焰佥山紀念澉帘簽字並檢肘聯 

合國頭十年工作的迪展以來，倏又三月。治厚的和 

叩空氣從那次食臃產生，對於阈際關係大有神益。金 

山爲聯合阈誕生地點，與聯合阈有永难不朽的關係； 

找們注視爲紀念逍種關係而在賅市拗立紀念碑的迪 

展情形，深爲滿意。

四.聯合國在第二個十年期間開始之時的工作 

主駔，乃是人類命運的一致，因爲科學的新潛力益 

使世界對於炎難與安全的抉擇重大莴分。各颳的判 

哳與前途展雜雖然仍谘判然不同。但是今代人民意 

識中巳體食到我們的烺後危機和機會乃是人人相同 

的，因此使國際妥協谁一強大的推磡力。

五 . 因此三個月前，四強政府首長在日內亙皋 

行畲燄時，參加者巳能阅願一個外交成功的時期。他 

們巳親G沿見在歐洲和亞洲的許多危險的爭端連櫥 

镀得迅速解決。朝鮮停戦巳經贲現。越南的流血亦 

吿停止。奥地利國務條約亦巳簽字。大會業巳一致 

同意原子能和平使用的政策 [ 決議案八一〇（九）]。 

裁軍問題似亦從以前所陷的慍局略有進步。

六 . 促成這種協議傾向的原動力，在大家威覺 

到以戰爭爲推行政策的工具，不僅從道德和理想觀

A/PV.532

點看來，巳成陳葡的觀念 , 單憑簡單的功利拭驗，亦 

屬不復可能的了。現代武器的威力無可控制，遂俾 

那種要用事軍力量來J5T决國際重大問題的觀念，開 

始成爲荒謬不經了。武力旣然不復仍爲國際關係的 

最後公斷人，於是和解的方法便開了颤鉅的新紀元。 

眾人的難關正是外交家的機食。

七.這一點典理業巳在日內芄舉行的四強食臃 

中充分發揚。事货上适是四強食镞的主要成就。躭 

單想 i3 個理由，縱然未就賧程任何項目继得協瞅，食 

嫌仍可稱爲成功。鋈加日內亙食镞的國家，對於裁 

眾問靼，德國問靼乃至歐洲安全協定的目的和性質 

等方面，都未互相同意。各國對於逮來各項問靼的 

不同觀點，甚至尙未提出討输。四強把迈些基本爭 

點留若尙未解決，却一致同具決心，聪爲在所有理 

柙考廑之内絕對不容有以戦爭解決的手段存在。

八 . 记個共同囡地的惯値雖然不容輕視，然而 

取赏•仉在, 若干爭點仍未解決。释求協镞的逬路雖 

較 f用朗，一部分途程上的空氣亦較緩和。可是就解 

決爭端的贲際行逝/來說，全程的較大部分尙待繼隳 

努力前進。我們茌大食的任務不是要坐苹其成, 而 

是要利用較爲好轉的圃際空粲就某些具體問趣促成 

協瞵。

X . 本屆大會的一般辩腧業巳證實了國際形势 

有愤重估評之必要。情勢好牺的規模旣不完全,範 

圍亦不普遍。裁軍迄今仍爲一種展留，而非一種成 

躭。遠東問題至今尙未進達解決的程度。此外，自 

日內芄食簸後數屋期間地中海東部和中部一帶的情 

勢顯然惡化。在這地區，谘爭執豳本加厲，新衝突 

不断發生。若不承跽今日該區的國際情勢較本屆會 

燄開幕時更爲暗淡，未免有欠誠實。

一〇 . 深烕日內瓦會議的成就亟須加以栗固 , 
各小國代表HI遂於數週前會商提出一項提案表示大 

食關懷卽將舉行的外長會議的成就。此一點意思業 

經普遍徵詢各方意見，巳獲各方一致支持。我們希 

望大會以後採取適當行動。
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—~ . 我們樂於談到國際合作的另一方面；日 

內瓦會議後數月以內這方面滿足了我們最高的浙 

望。國際原子能和平用途會議的圖滿結果不負大會 

—致寄予的信託和祕書長熟練的指導。當代的作家 

和思想家談及這個世界互相依存的關係時，動輒提 

到使我們在共同恐懼之下團結起來的毀滅威脅。可 

'是國際合作的意義，應該更爲深長，更爲積極，不 

僅是如何消極應付危機而巳。人類和國家能夠聯合 

起來，不僅是由於共饲的恐懼，進一步更是由於共 

同的希望。這一番話由聚.集於日內瓦的世界科學家 

對全世界鄭重宣佈，使會議的科學成就生輝添色,乃 

是當代精神文明歷史上的里程碑。

以色列代表圓在日內瓦與他國的原子科 

學家接觸，頗得精神上的感召。我菌科學家提出論 

文 ，陳述以色列對原子能應用硏究的貢獻，幫同證 

明了原子時代不是大陸或帝國各強所專有的。凡有 

健全科學傳統的國家，對於科學賦予全世界潛力的 

豊富寶藏，都能有所貢獻。

—三.第十屆會應努力鞏固以往一年內國際合 

作這一方面的成就。大會或欲設法規定於適當時召 

開另一次科學會議，成立國際鹿子能機構。我國代 

表圓痠待到達委員會討論階段就成立該機構問題提 

出提議。

一四.我們特別關心骸機構組織的標準及其與 

聯合國關係的性質。植是除非軍備競賽的緊張空氣 

能夠緩和，軍備競賽的負扭減輕，則穩固和平或新 

豐足的希望斷難實現。在裁軍問題分組委員會中，各 

強國的態度現在表示得比較以往明白。這些立場若 

加客觀的分析，不見得是不容妥協的。但是裁軍問 

題的關鍵不在扶術的方法，不在文字形式上的折衷 , 
而在互相信任的空氣。這種空氣又端賴各方就久懸 

未決的政治爭端獲致協議。軍備靡大固然引起國際 

繁張情勢；但是國際緊張情勢，更使軍備龐夭《* 因 

此裁軍的速度很難超過國際和解的一般進步。

一五 . 在目前，凡是製造軍火的國家都負有重 

大的政治和道義責任 , 倘若純依 “ 商業”標準來供應 

軍火而不問政治含意如何，或者以此爲收買政治勢 

力的貨幣；那是不能卸除這種責任的。出售或贈送 

軍火 , 當然是國家的主權；但是這種權利，與其他 

任何權利相同，可憑道義立場善予使用，也可不問是 

非隨意濫用。所有國家是否負有這些基本責任:拒絕

軍火供給那些揚言戰鬭並實行戰鬥的人；並避免

採取所有足以在區域階段妨礙普遍裁軍宗旨的任何 

政策？我們不得不同意蘇聯外長在他那一篇動人演 

說中所說的一句話在目前情况下，必須承認主要 

之目標爲結束軍備競赛”（第五二〇次會饑，第一三 

一段)。不幸數日後，又在中東一帶激勵軍備競赛。

一六.如果緊張的情勢在一洲消弭圖使另一洲 

惡化，那是不称獲什麼永k 益處的。我們爲;了本靥 

受威脅的安全，現在不得不懇切呼颟所有愛好和平 

的國家不要將眾火鼓勵阿拉伯方面的好戦行爲，並 

勿搖動七年來本區安全所繫的軍力平衡。任何政府， 

倘若珍視道義立場，如何能以軍火附與或售給那些 

專以擾亂、圍攻、威逼、甚至镟可能消狨鄰阈而不願 

和平共存爲其國際政策的國家政府，适贲在是不可 

思議的。任何國家自不應爲他國所不應爲之事。豈 

能設想以色列或處堪相同的任何國家可以安心等候 

強鄰屑兵秣馬準備大舉進犯？

—七.聯合阈組織方面的問題一一會員國资 

格，憲章及議事程序—— 値得我們巖密注意；倘若 

我們相信這個組織在以後十年對於國際問題的解決 

會有更大的貢獻，則尤其如此o

一八.召開會議檢討憲章的問題，業巳依懣寒 

窠一百零九條的規定列入本屆瞒程。何是遝抨適常 

的環境召開檢討會雕，祐要愤笛剌哳。

一九 • 我國代表®亦聪爲此時倘若股法修改憲 

章，不免弊多利少。然而從事檢肘未必就要通遇修 

改。檢討時很可能發現弊病不在澈雎的條文，而在 

適用錯誤。

二〇• 赞成擗大食員阈概的意見an有指加。憲 

章規定凡確能並願意履行恋窣趣務的阈家均得加入 

爲會員國。此種義務之中，常然包括和平解決爭端 

及箅重所有3C他阈家之餌土完辦及政治獨立等項。

二一. 凡舒澉荩菝務，而不拒絕和平辦決，又 

不對聯合國食員國宣佈或览•行處於“交戦狀態”的所 

有國家，均得要求對典加入聯合國的申脓予以同情 

的考盧。

二二.聯合國在建設與福利方面的工作，逮不 

及其政治性的討論引起注意。技術協助方案，聯合 

國兒童基金會、聯合國朝鮮復興事務處及聯合國近 

東巴勒斯坦難民救濟工娠處的努力，各區域經濟委 

員會及祕書處所辦理的協調工作等等都使聯合國的 

名稱成爲人道與利他的功業的別號了a然而許多阖
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地尙待開墾，仍待注意。目前亟須尋求方法在發展 

落後各國經濟上能夠接受的條件下，鼓勵國際投 

資。

二三.大會各委員會又要檢討那些起越國界號 

召世界人類團結的非政治性問題。我國代表圃當苒 

竭盡棉薄，以期對於草擬人權盟約的工作，及促進實 

現各專門機關和難民事宜高級码员的目標等方面， 

有所貢獻。

二四 . 以色列所提關於苘举航空器飛近國際渔 

界或誤越邊界安全問題的项目女經夫會全體一致投 

票同意列入臃程。S 個项 13向第三委翠會提出，足 

徵我國代表沏有恋視筇人逍問題，而非政治或法仲 

的問題。今曰把生命安全寄託於航益的人如此之多 

故亟须改苒若干秫程 r f•以免苒發生近年來許多國家 

中不少家庭所逍遇的不宰。在航海方而久巳樹立的 

義俠與 f ! 山的俜統應孩推及航空，使無葸在上空越 

界的航结器獲得保p往成豁免。

二五 . 近年來，外交上有很多成就，是在本組 

織範圃外耕其他方法獲得的。迈件斯货是我們用不 

n 妒嫉的，因爲进帘馆三十三條胂乎端常事國儘先 

以眯判成R 行遝榨的 'K:他和平方法求得解決。

二六 . 雖然如此，我們對聯合阈及 ;lt•機桃在紕 

級方而的鲍仝农示關忮乃* 合珂的。往往因爲疏忽 

而發生弱點。遇有阈際合作之2]1成_ 際 M 输之艰，在 

聯合阈之内舉行，與在聯合丨刹以外艰行可狍同筇效 

力時，便有现山碰可能利用聯合阈的機桃，並仰仗 

聯 合 阈的迸菠力了。除公開肘腧记秫常用的方法 

而外，聯合阈可以利用的方法驻多。我們的食所可 

以多予利用，作爲一秫避免衆目睽睽而悄然從事賙 

和务_ 利益便利彼此接觸薛求協簸的場所。秘眘畏 

在供給柿充外交途徑方而所负的任務亦應加以注 

想。祕數设'%力使中國所俘的聯合國筇隊人員镀释 

成功，不他益祕鲁長個人的外交長才大展，而且是 

阈際機m 良好m m 的一例。

二七.似炷聯合阈常前趿大的危機不遥山於各 

方忽視聯合國的作用而起的。反之，危機s 在放览 

我們的職權以至起出一飩可以斟酌以奪的範圃，或 

密站至超出法龙範顷的趨勢。大何的栊力雖廣》却 

不逛沒有限制的。事贺上，澉 •先 把 大 食 的 權 力  

限於提出廸燄，繼而规宠记秫權力不得適用於在本 

質上颳於國内管軲的事件。
二八 . 澉萆起草人從未想到此项條款如此嚴格 

適用，以致不能達到聯合國在人樅與自決權等廣大

範圍的道義力量。但在另一方面，這些條款的目的 

確在防止公然侵犯國家主權之舉，例如上星期五所 

發生的情形。今日我們在此集會，而某一對自由理 

想貢淑輝煌致使近代思想和制度大受其賜的國褰 

缺席，令入殊威不安。爲挽救此種危機並防止將來 

苒度發生起見 , 現在必須愼密考廪，愤審行動。我 

國代表颶希望第一委員會立卽行動，決定避免從事 

實體的討論，以便結束這個項目。

二九 . 世畀政府凌駕國家主權的槪念，自然是 

相當崇高的。這却是一個遠景，要大同的思想在  

國際社會根柢較深之後才會贲現。但聯合國澈卒:又 

是另外一囘事。憲章明文規定了我們的權力和任務。 

如果破壞澉章的規定，卽使勸機純正無可篮鞲，也 

不件有任何惯値或富於现想。

三〇 . 從那些新獲獬放的亞非兩洲各阈所從事 

的时腧，往往發生了決定聯合阈忏啮郴適度限制的 

嚴 f f i問題。

S — . 聯合阑對於解放非自治人民的工作上巳 

有足以自荥的成就。以色列便是第二次世界大戦以 

後從非自治®土亦卽悉任統治诹土演進成爲獨立的 

胙多國家之一。

三二.許多國家從非向治的地位成爲主榴爾的 

過程中得力於阈胶裁判不少。解放的過程不久以前 

非以武力脫離成叛變的方式不能成功，现在則可用 

和财和阈赂哉刺的力 a 來促成。记的確二十世紀 

阈際住活上艰见要的發展之一。在辽一方而，待辦 

之事的多。可赴丨丨•丨前的推動力龙巳迅速可觀，澥放 

的e 潮如此無可退」丨:；以至卩丨,論记個間迦肼攙雜的 

胙多怕激和辛苛惝緒，確垃•夺無现山的。

三= . 今尔初在茁降取行的亞非食雕通過了若 

干原則 , 其中有不少反映膽介阈的一般现想。參加 

食燄的多數國家無疑同意记作质則的考驗是在忠货 

與服格的適用。有聯合顾的一個仰以國，爲海除鈐 

瞵所代表的地域的一部分，党逍S 次叙嫌排斥；從 

這種在飢織上含有歧視葸味的贫簸發出的反對歧視 

宣言，其® 値減损不少。同栊地，一方而篩諧各國 

縱然在迈個充滿磨擦和爭執的時代仍須力行容恕彼 

此以善鄰之逍和睦共處，而在另一方而則扭絕讓同 

區以內的所有國家力行容恕在同一會談以 I人1和睦共 

處，迈是自相矛盾的。

三四 . 亞、非兩洲人民與以色列女誼闕係日益 

密切。我們深信亞非兩洲人民將來絕對不會被迫而 

放棄他們烺齊貴的平等和共存的原則的。
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三五 . 在討諭民族獨立問題時，在討論其他問 

題時，尤5t•是在討論那些和中東和北非有關的問題 

時 , 有些國家叙述他人的缺點極其娓娓動聽，可是 

痛斥他人短處的人應該自行虛心反省；這一點却提 

出得不箢頻繁，有些政府,從未讓本國人民享有選 

擧自由，却指摘有自由制度的國家缺乏民主的熱誠。 

有些國家的人民沒 !有多少公民權利,而婦女則毫無 

公民權利，而這些國家的代表竟出席我們的大食,爲 

人類平等的提倡人，爲基本自由的維•議者。有些國 

家公然實行奴役制度，以殘害肢體爲盗竊的刑罰，以 

斬首爲輕罪的處分，祓雜的歧視制度流行紙會，大權 

集中於專制君主或軍閥之手, 窮困與汚穢則廳天由 

命地忍受 , 勞工旣無結社自由的槌利，亦無基本魅 

會立法的保障，童工一類的惡弊亦爲省方容許，可是 

這些國家的代表却站在此地以純潔無疵的神情，痛 

斥他人並不盡力尊重人榴或提倡民族獨*。

三六.本人心目中所指的國家旣然亦就是在這 

些議場中攻擊以色列已成習憤的國家，我們注意這 

些國家的表現 , 自然十分關切；對於他們大量容恕 

自身劣點和苛刻指貴他人缺點的本領，不勝羨妒詫 

異。

三七 . 現在世界強國之間討論的空氣，旣然比 

較和諧，不如以前劇烈，豈非業已到了應該免除聯 

合國討输區域爭端或民族解放間題時仍然有的聲調 

怨毒苛刻情形的時候？

三八 . 世界上沒有任何地區，比較中東需要改 

變空氣和解決問題的看法更爲迫切。在一般辯输的 

第一日（第五一八次會議)，埃及代表便就這問題發 

表一篇冗長激烈的演說，以後並由阿拉伯各國代表 

紛紛響應。他稱鄰國的公民爲“一華鳥合的入侵略 

者 ” ，煽惑阿拉伯人旣不在以色列國內和平安居，又 

不自境外容許以色列國的存在。這樣一來，他利用 

最高的國際输壇，爲威脅鄰國完盤和獨立的講台。

三九 . 以色列抵擋這些言語的攻黎，至少能與 

抵抗七來年阿拉伯國家較具體的暴行，尤其是與抵 

抗最近數月來埃及較具體的暴行，同樣勝任。就此 

事而言我們發現譴責控訴實較其他任何情况尤爲荒 

謬 。因爲我們要問是誰提出這種譴責控肫?乃是一個 

在七年以前卽派遺陸軍與空軍越境對一個業已由國 

際承認建國的鄰邦政府發動戰爭的國家；乃是一個 

領導阿拉伯各國拒絕在中東成立和議的國家；乃是 

一個公然表示好戰並在實行片面戰爭的國家；乃是 

—個由其現任外長宣佈埃及不接受大會決議案所規

定的任何義務且暗示埃及甚至有權拒絕大會決議案 

的國家；乃是一個聯同其他阿拉伯國家以武力反抗 

聯合國的決簸案現却要求他人遵守他們原來想要設 

法推翻的建饑的國家；乃是一個前曾公開誓言不受 

安全理事會汉議案一 聯合國唯一有法律約束力的 

汰 議 案 一 約 束 的 國 家 ；乃是一個在蘇铱士與亞卡 

伯 (Aqaba)兩 處 實 行 封餓受國際裁判’和國際航海 

界輿驗一致譴斥的國家；乃是_ 個前曾發表公報揚 

言該國軍隊深入以色列墳内到處殺害無辜平民的®  
家 ;乃是一個祀緊張局面延及鄉近各画所有各處，向 

北推至以色列邊界 , 向南延及以恫嚇蘇丹人择,向 

西推展藉以越過北非海岸煽動S 行的阈家；乃是一 

個維挣軍事預算三倍於以色列更進而在中東挑描箄 

備競赛並不惜以各種可怕手段換取殺人武器的圃家 

—— 試問這樣的阈家果眞在道转上有資格在聯合瞬 

的講坡上随貴控訴鄰阈嗎？

四〇 . 本人寧願以稹柽的腧調把以色列對賅K  
情形的展望撮要敍述，而不逐點駁斥對方控跅的可 

疑標趣和內容。各位代表當然可以自由將以色列的 

看法和阿拉伯代表主張好戦、封館、旗軍典不承聪的 

主義毖照比較，決定那一種比較符合聯合阈的理想 

及愛好和平人民的愤緒與觀點。

四~ . 據我們的意思 , 在中束进一個地E » 阿 

拉伯各國與以色列有一種彼此並爾和睦相處的絕對 

翁務。

四 最 近 《十年來，阿拉伯人民在八個主權 

國家內继得獨立，較以色列人口多三十倍，面稹大 ' 
三百餘倍 , 天然資源和砌廉無限。以色列所珍視的 

狹小祖國重继镯立 , 對於阿拉伯阈家,絕無不平可 

曾 。國際舭會此次仗装解放阿拉伯人民規棋之大»  
如帝國疆土。倘若國際社食不使猶太人茌戦時受盡 

苦痛之餘得於狹隘餌七之內以現代圃家生存所賴的 

有限資源立國，那便昼爾黯逬義威上一规不可消滅 

的恥辱。

四三 • 我們進一步聪爲只色列和阿拉伯闽家必 

須互相尊重對方的政治 f f i立和領土完跑。1 方必织 

維持那種規定管轄的界限，非經雙方同意不能更豳 

的停戦協定。

四四 • 尊重停戦協定的義務當然是钹方相互對 

等的 , 不需以色列無抵抗地忍受鄰國侵犯。阿拉伯 

人無權執行業經判定逮反現有協定的敵對與封鉞 

政策；以色列亦無忍受這種政策的義務。
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四五.業已簽訂的各項協定旣然在條文中自稱 

爲 “ 和平的過渡時期”，若不設法推廣成爲較瀹持久 

的協議，而欲無限期雄持這種停戰協萣，當然違反 

協定的文字和意旨的：至若以這撞協定爲掩議來從 

事包 I I 或好戰的行動 ,則更屬非法。

四六.在不違反協定所规定的相互義務的條件 

下，以色列及侮一阿拉伯國均係完全自主的。因此， 

以色列充分泡榄維持3C•領土完猾，並施行最某本的 

原則，凡進人以£ 列阈坳的男女人等，都酈該适誠 

願獻々國家，效也於以色列的獨立，熱心於以色列 

的棚利與安全, 準備爲以色列抵抗速近佼略。i3 昆 

決笨以色列和阿扮伯阈家彼此和對边任的若干項某 

本槪念。

四七.我們卽使想要祁阈際正式關係方而獲得 

逭，點扱小限苽的基礎，也必钳先多有迆步。何 i 3  

不 & 我們的全邡希架。郎在I I 前令人失绍的日子，以 

色列I M 喏中來前途也遠狂怖你M M 敵對飽苽的坊界 

以外。稍考雁史，S 兩個民放以前逍遇肢然對人炻 

如此乇n 撕；我們喂衍迈兩個r 族如能w i 蛄力诳，必 

能恢U i i i p 肺域以f i 的光衆。

四八 . 以色列位於中來的屮心，鸩中來交通的 

槌衄。本1ST人然雜诹及破淹52济，人力及文化傅統 

亦碰，所有各秫 f i 源無不贝擗，可以維持取子時代 

艰商苽的® 济文明。可® 唯有放琚敵視肱皮，方能 

使 f f i想、人力典货财在迈一區 f t 山流迎。陚卯记不 

赴姐得念茲在茲努力追求的垵界嗎？

四九 . 以色列和阿拉伯各阈之卩丨丨的懸案沒有不 

能在數歷期内互扣決定以談判方法卿決的。中朿的 

悲刺不m k 阿拉伯方面拒絕談和、杻絕互扣承肐 , 而 

在近在咫R 的嵆源無可利用。

五〇 . 如來不踉我們有此樋公允的和解展留， 

如果強边我方非丨KI不可，我們自常和機行亊。成許 

有人說，七尔以來，我們在四周無惝包圃之下，努 

力聚衞邦脚與維徽利榄 , 結见並弗徒然。但是我們 

踏入^ 侗和平的食圾時，心丨3 中所; i 的逛區域的和 

諧與合作。無臉我們的鄰阈如何激烈反對S 秫展留 

我們深倌 i i i純坳况圾後終必逹到。

五一.我阈代表圈乘此精砷去年在此打佈願意 

提出非« 略及互州羚逋政治卿立餌土完邂的新諾 

首 , 軿此加強停戦協定。我們仍诏堅持此項提簸，並 

無遗慽。

五二.同悌地，以色列對於本區以外爲聚固本 

區安全或促進興發展的任何努力，向當合作。

五三 . 美國國務卿於九月二十日（第五一八次 

會議）在大會•發言時宣佈美國府願意促成安定的财 

決，據他本人說，建議三大要項，卽灌骶工程與難 

民問題有關的財政協助和安全。美國國務卿宣佈，如 

莳接有關各方有意在這些方面尋求解決，美國政府 

願意承扭金錢與安全方面的資任。

五四 . 這些意思値得我們愼思明辨的考廉。我 

們於若干热雖有保留 , 對於邦他問題亦恐疑難费 

解 , 但我們竚重此锻所根據的廣大宗旨，並在循適 

常的途徑設法獲得進一步的阐明。

五五.最近的發展似使我們笾區域發生新的不 

安因素，於是目前俯勢十分逛切搬前。因此，所有 

恢极平衡及聚固區內安全的一切計刺 , 惟有計劃擬 

JI.得適於及早货施 , 方有眞正的1R倣。

五六 . 我們肘腧本柄在本區的前途，不得不W 
厢以色列觀瘵世界夭讲所根據的世界歷史m m 泛钾 

双。；© 個民族有三千年的悠久歷史 , 贫极宇宙範喷 

中秩汴與迆步的赝逾殘躱讎寇而稍神不妞;在  

十年以前在人類脎史上诹野忸的飑边之下受盗苦 

難丨丨ii!到故土 m 新立阈驟然口痛芮深處死而役甦；恢 

u  了人類圾古文化之一 ;在本脚閗荒即野的脔關 ; H  
救花歐洲及非洲刼後餘生的同胞；;Rij設 r j 由制度；胳 

經二千年後現又 ®返國際舭件一凡此秫櫬郴是雁 

史上的夭事 , 實際範圃雖不沾廣却極俾大商尙使各 

阈有敏銳脹史眼光的人士继一深刻印象。

五七 . 聯合阈大 f r 在我們记個丨丨.H t的阈際m 耻 

中佔有極北卓越的特殊地位。世界所有民族，所有 

文化，所有思想膪系，所有行爲制度，在 s 秫和平 

大》1結之下彼此和食。昔日各阈和處的安全界箱，現 

在由於科舉的發明和歷史的溃猫而漸漸狹隘了。在 

現代的外交上，成功的報酬較以前爲商，失 的 懲  

前亦較往日爲赏。國際關係是常代艰切的問題。凡 

在 s 方面工作的人士，處世允梵懊有赍任深笕和忠 

誠從事的意念。以色列Hi:申對澉萆现想的信念，锊 

願努力促進和平並謀豐足；本矜以往悠久傅統及现 

代復典粮砷，激勵它對人類不辭危難勇往莳前以贲 

現和平前途的适項信念。

五八 . Mr. SHUKAIRY  (敍利亞）： 我們蜇行 

聚會於此，可是現在正是本組織第二個十年開始之 

時，前途殊爲光明，和平頗有希望。過去十年，充 

滿了驚人事蹌。本組織誕生在大戰浩刼之後，一直 

在作生死存亡的奮鬭。當前是個生存問題，是歸根究
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底和我們基本生存攸關的■-個問題。我們尙未渡過 

難關，因爲鬭爭刻仍在劇烈進行。有時這個“人類 

的國會” 似乎在緊張的重負担之下戰®不已。有時 

在風雨飄搖危機重重之下似乎接近了全部坍圯的境 

界。有時這個組織幾乎把聯合國這個組織毀滅了。

五九 . 但是獲救的希望總是有的。現在大於一 

切的強盛的力量已經出現了。世界每一角落的普通 

人正在起來掌權。他已成爲我們的最後裁判人。我 

們要向他呼籲，向他求助。我們在此往柱要仰賴他 

的正義感一一存在人類心靈的自然正義感。輿論現 

在是我們必須顧及的一種神明了。我們在大會，無 

論是發言、投罌或者提出程序動議，一舉一動都得 

想到輿論。我們感覺輿論是在向我們發言，甚且是 

在高聲向我們發菅。卽使在靜點中, 我們亦廳見輿 

論的聲音。我們之中，有些人注意輿論，服從輿論， 

也有些人不顧輿論，抵抗輿論。雖然如此，我們不 

應灰心，我們不應喪失信念。世界的輿論還.在生長 

世界輿論日見遠大，日見廣泛，日見深湛。世界各 

處的人民—— 羣衆一一刻在多方設法控制國際問 

題。報章、廣播和所有傅播知識、新聞的工具，每 

日不斷地啓迪新人心，開發新圓地。今日憲章的確 

可以違反，自由也的確可以壓制，人榄的確可以漠 

視。可是在不久的將來，在我們期料所及以前，茌 

我們計算所及以前我們便要受輿論的指導。我們一 

定要遵從人民愛好正義之心，遵從人民愛好民主、愛 

好平等之心。終有一日，本組織也要受其指導。屆 

時憲章一定高於一切,實行光榮及尊嚴的統治。

六〇. 我們必須首先承認若干事實。事實乃是 

事實，不容壓制，不容歪曲。我們必須承認，此次 

聚會，氣象較好，雖然並不完全舒暢，但却也不嚴 

重不安。爾際和平與安全雖未完全實現，但是國際 

緊張情勢果然已有漸趨和緩的趟向。一般而言，國 

際氣氛已不再充滿苛刻指責的愦緒。日內瓦的四強 

元首會議，爲最高階層的國際談判，實爲歷史上可 

喜的事件。美洲、歐洲、亞洲和非洲各國首長的互相 

訪問，都是替將來較優裕的生活和更深切的諫解奠 

定基礎。艾森豪威爾總銃關於原子能和平用途的提 

議(第四七〇次會議）B 日有進境。蘇聯主張裁軍和 

撤退爾外軍事基地的計劃,是向願意採納的人所發 

的偉夭呼籲。

六一. 德意志是富有天才的人民的大國，爲納 

粹政權所害。又爲剛才諸君B 領略的猶太民族主義 

宣傅所害。這個國家必須統一,必須加入我們的行 

列，必須加入國際社會a 在這種情形下，我們歡忭

毫不猶豫，因爲這個世界人民對於國際緊張情勢久 

已厭倦。第二次世界大戰雖已結束，但却立卽開始 

準備下次世界夭戰,這一次竟是由前曾並肩作戦的 

盟國自行敵對作戰。

六二 . 這並不是一項秘密。在第二次世界大戰 

以後，全球各國又業已分裂爲兩大集圃。這個分裂 

的現象備具各種國際性質。裂痕處處可見，無一能 

獲倖免。本組織原爲世界人民希望與信仰的最後寄 

託，然而採取行動時，總是—— 本人說這句話，並

不怕有人反駿----------方爲動員的多數國家，一方爲

頑固的少數國家，而聯合國澉章則完全唾棄*並無 

例外。甚至在本矢會中，弱小國家，因爲f ?要經濟 

援助，或急需武器或眾用器材，竟喪失了國家向由 

的一部或全部》甚至在本大會中，在世界注意> 下 

很多小國放蕖了在本夫會中自由思想、自由行動、甚 

至自由投栗的權利。這並不是過分節統的話。違反 

憲章原則的事巳有多次。

六三.讓我們談民族自決權這個憲章的基本原 

則。當殖民強國與非殖民國家辯論這個問題時，民 

族自決的原則就被擱置。這個問題牽涉到亞洲成非 

洲人民時，民族自決的原則便沒有任何決酿案插足 

的餘地, 甚至迚在極緩和的決詖案柏一小段序文澳 

都無插足餘地。記起上屈大會表決把某—決臃案中 

有關的一段取消，我們深引爲城。然而取消的适一 

段正是患窣本身的一段。因此，大食業已投恶収消 

了蒎章的某項规定。如果當時把澉帘用賅決雕案的 

方式提付表決，似乎那次大食便要投眾取消全部患 

章了。

六四 . 有一個問題可以問5何以到迈栊的地步？ 

答案是很節單的。一般而腧，除了少數態度超然 

的國家而外，我們是以览M 的姿魈前來，以集阁的 

姿態聚會，是以诂丨《1的姿態散食。我們無酚投骒和 

棄權 , 都是集则行事。迈就逛：危機所在。记就是垅 

炸的遵火線。我們必須要求停 .丨1：此秫行沲。我們應 

以 《聯合國内不應苒有焰则 ” 爲格言。我們應极據 

是非來考慮、刳斷及行動，而不受尔181的影響。我 

枘投票或棄權，應以事货爲根據，不 能 以 爲 轉  

移。

六五 . 茌聯合國 , 中小國家佔大會的多®  —  
絕大的多數。不幸這個多數不足以施令,不足以控 

制，甚M 不能成邦爲多數。但如我們能级擺脫集M  
的鶴紳，突破壁壘的羅網，一意支持憲章，便不難 

挽闾世界和平。我們一定能夠揺救今代文明和自身
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的生存。用不着說，強國不能在別的行星或怪星上 

作戰。戰場一定是在我們的地球上。這個地球的大 

部分面積县我們的，大部分是屬於我們中小國家的。 

在我們的脚底下，有戰爭•所霜的燃料和物資。在我 

們的國土上有飛機場，軍事基地，交通線和所有戰 

爭工業所需要的一切利便。因此，倘若我們有此意 

志和與戦的決定自然由我們採取的；我們須自共存 

與滅亡之中作一抉擇。

六六 . 我們不應忘記，多數中立國已經不止少 

數了。新現象正在發生。若干國家到聯合國來的確 

抱葙自由的見解和起然的判哳。尤其是値得一提的 

是亞非國家，倘若願)意補充，還有不少拉丁美洲國 

家。我們不是第三祐M 亦不願作第三集M 。我們所 

代表的是抛立的思想。我們判斷國際間題是以是非 

曲 ifi：爲根據的，而且他以是非曲底爲根據。事實上 

亞非阈家在丨;1仰、文化和人種方面各不相同。可是 

我們所共同的一點是從自由求和平。我們到聯合阈 

來，创痕猶新。我們大萝已醒，我們的逬義和物質 

力位曰益增長。我們的脔閟史不晰提醒我們提倡公 

逬，主持公迸，恪守公沘。

六七. 可是通不搔佈此而已。亞非圃家集WI並 
未袖手坐視。背日和平的好昔來自朿方，現在朿方 
有苒來傅播的贲任。迸搔我們在珣陳食嫌時所镀拯 
威的期源。萬陳食臃不佈a 歴史上的大事。迈次食 
臃搔臞史上一個眞贼和淸&的時代的象從：。本人說 
“與贼和淸白”搔有十足意玻的,因爲我們絕非別有 
用心。我們不是以術星國的地位聚食。我們是以自 
由獨立國家的资格舉行會镞。殖民地主赛的一切跡 
象都在腿赍之列。帝國主義的技術和企阃一槪視馎 
非法。苽降的亜非阈家食簸反映人民的意志；我們 
獻身於满足迓秫：t 志的事業。在蔣陳聚會的颳家，大 
小不等，強弱不同，焫色各異，信仰有別。我們所 
用的k 文不同，伹只發表一種共同的呼聲：自由的 
呼聲。

六八. 我們彼此之肋立時继得了解，我們全體 

一致通過決娥。全部會•镞極爲成功。迈是支持和平

共存-------m 由絕對合法產生的生存一 所作的一

種成功试驗。珣p廣食雕以後不限於亞非的區域性質 

豳成11L•界的力诅。正如我們所知並且承跽，這個力 

最在日內瓦食燄獲得充分發揮的機會。

六九 . 今年我們酿程上幾乎沒有國際性的新項 

目。許多間題，雖然十分嚴重，但多是可謂與本組 

織本身- •般陳蓓。這些間題列入毎屆議程，且附帶 

提出大批報吿窗等待我們審査，然後推到卯處繼槺

審査。我們一再看見這些間題從一個委員會推到另 

一委m會，從一_會議推到下屆會議的惡性循環。

七〇 .裁軍問題却是文明社會深切關心的問題 

之一•提出的計劃種類繁多，結果只使我們的檔案 

卷宗充满了報吿寄而B。可是這個問題是雙重性贺 

的，不僅牽涉裁軍問題,而且牽涉盤軍問題，這兩 

問題必須同時解決，以傅鞏固和平並維持穩定。就 

少數國家而言，這是軍倫遇度超出的問題，但就典 

他國家而言，就多數國家而言，這是軍備不足的問 

題。這又是某些區域高度發展,其他地區發展落後 

的故事。

七一 . 人牲旣属如此 , 軍事力1 :仍可保障我們 

獨立、主權、自由和人類生存所最珍重的事物的決定 

因衆之一。軍備過多，固然威脅和平；但是軍備不 

足，亦易招致侵略。軍備不足，本身原非弊病，原 

弗危險。可是眾備不足 , 具於招致俊略，因爲适會 

暴髂弱點造成輿空 , 結果招致佼略 , 桃逗俊略，激 

取I侵略。

七二.我們迸些阿拉伯國家, 典許多中小國家 

相同，都在忍受所阳軍備恐懢，眾備缺乏。關於阿 

拉伯國家採取政策，盤飭軍備，維雒主相U 防衡領 

土、保陬人民以免發生事件一 新難民入境間題的 

悲刺—— 並免巴勒斯坦目前情.势惡化。無输以色列 

代表在大常講埔上對於道些政策如何批胙, 毎一民 

族，毎一國家都有採取必要有效手段保衞餌七的祌 

聖贲任。

七三.一般而酴，國家若不是屬於“有的”阈頦 

—類，便是厠於“無的”國家一類。如今阿拉伯國家 

偶然爾於“無的”國家一類 , 拭間适能贲備我們嗎？ 

我們自己承聪魁於“無的”國家〜類原不足恥，但如 

我們並不自衞，便輿正可•恥！我們如果繼镄處於不 

安全的典空狀態永爲“無的”一類國家，那一定是放 

棄拖利，有辱天職，愧對本國人民。贲力的懸殊，造 

成不安定的局面，因爲全世界的國家不僅分成兩大 

政治陣楚而且分爲“有的”“無的”兩類：“有的”國象 

武裝齊備，挾持突盤利器和原子武器弩力待發；至 

於其他中小國家的陣營，那些“無的”國家，則依賴 

他人，取得诋備殘餘，以滿足軍備缺乏之一邡或全 

部。

七四. 自銜不僅是一種權利，且是一種责任，一 

種神聖的责任。這是我們的主權,在憲卓中目爲神 

聖的權利。因此我們絕不接受大會以內或大會以外



218 大會第十屆會••全體會議

的任何干預或批評。這是我們的權利，神聖不可侵 

犯的權利。這是我們的貴任。我們自當隨時準備履 

行責任，不受任何干預。我們絕不每受任何批評，無 

输是由任何方面觀察，無論是由東方國家批評抑或 

是由西方國家批評，甚或是由在本人以前向大會發 

言的那位先生批評。

七五 . 我們自衞是我們自己的事，至於我們如 

何成立自衞制度，如何取得自衞所需的方法、器材 

或設備等等，接受那些協定，拒絕那些協定，同意 

誰人，不同意誰人，都是我們岿己的事。這是我們 

自己的事，我們可以自行決定我們自己的事。本人 

感覺必須一勞永逸地說淸楚, 保衞阿拉伯國家和中 

東的問題，根本是阿拉伯國家各國本身和阿拉伯人 

民本身關切的事，我們拒絕接受任何干預。我們不 

接受任何批評。這二部土地的主權屬於我們，我們 

自衞的主權是要永遠維持不放的。

七六 . 從另一角度分析，我們都知道軍備問題 

引起過度的壓力，和時常引起喪失主權的事件。我 

們不應該否認這一點；這是事實。國家爲保衞領土 

及人民起見，往柱不得不在接受損害主嵇的條件下 

從事軍火交易。因此結果非常明顯。，個國家往往 

喪失它所要保衞的標的。這個國家又遭奴役。這是 

重大危機的所在，這個危機不限於有關的國家，且 

影響一般的國際關係。然而補救之方不遠，且亦不 

難尋獲。我們一方而裁軍，另一方面必須在免除軍 

火交易上的任何政治性k 定和限制。給就給，不給 

就不給。

七七.不應骸有政治的限制，來牽制我們行動 

的自由。要就是給，不然便是不給。在這世界，我 

們不能再有一種軍備奴役制度—— 基於軍備政策的 

T*種奴役制度。軍備奴役制虔必須廢除。假如要犠 

牲國家主權爲換取滿足軍備缺乏的代價，那末在憲 

章宣佈主權的原則便毫無意義了。假如爲了某種原 

因不能使軍備镂得上述的那種解放，我們必須要求 

在聯合國主持之下實現一種國際方案。這項方案可 

以採用目前國際管制的文化、經濟和貨幣援助辦法 

的相同形式。以這個方式成立一種箪火基金，一種 

軍火庫由“有的 ”國家供給，以備 “無的 ” 國家使用。 

這涸意思在設立一種軍火及軍用設備的國際公庫， 

以求世界上的軍火能夠公正、平衡而均句的分配。簡 

喾之 t 這個辦法是一種軍備的共產制度，由全體國 

家銮加，由國際赴會主持。

七八 . 目前我們生活在實力懸殊的世界。少數 

國家武装齊備異常，其他國家則落後數百年。因此 

我們要造成一涸實力平衡的世界。實力均衡以後，便 

可以造成強大的聯合國,像金字塔一樣鞏固和平 

衡。

七九 . 同樣地，原子能的科學和技術也必須廣 

爲傅播封地球各處。在這一方面，人類的進步又是 

因爲有許多“ 眞空 ” 和 “ 空中陷阱 ” 而停滞不前。在這 

，個國際大家庭中，有少戡伢子 , 祇有少戡伢子，在 

其他伢子以前數百年。其間距離，且在倍增，赏在 

無可衡度。若用一般的方法，箝緩和的演進程序，便 

無法趕上這段路程，便難使萁丨HJ距離縮短。發展落 

後國家如欲趕上，非採取革命的途徑不可。所幸道 

種演進可以藉原子能和平發展的方式不m 流血地和 

平完成。聯合國利用國際機拂 , 將須在世淠各處按 

地域組檝討論會和硏究所來傅播原子能的知識和技 

術。這又會轼助徹底改革人類的進步和繁榮而不致 

發生流血和锥牲。

八〇 . 請容本人暫且談談聯合画的食籍間題。 

我們極力贊成聯合國會籍普及。我們聦爲業已中眯 

入會各案均應予以考廑9 尙有很多圃家仍在本組織 

之外，我們就不能自稱爲世界組織。依撖法律對食 

員國資格吹毛求疵，對於和平大業殊無裨益。雄我 

們坦白和勇敢地承肢•這件事赏：在本組級以外的®  
家和我們茌本組織以内的画家並無不同。無盼在內 

或在外7 我們都有優點和缺點。 雠典地說,我們都 

不能自稱爲柏拉圃的共和願I。從我們過去的紀錄葙 

來 , 我們有時愛好和平 , 有時不愛好和平。我們犯 

了趣失，我們也指控他人的過失。诅是目前的桃戦 

是決定性的。誰是純溆無瑕的，便讓他出來懲戒我 

們門口等候的罪人罷！

八一 • 從區域的觀點來說，我們極力支持約似 

和利比亞中請入會。我們衷心歡迎迢兩個友邦，和 

K-餘的申蹐國。我們深信在不久的將來其他四個阿 

拉伯國家也會加入本組織。我們深信巴勒斯坦、阿 

爾日利亞、突尼西亞和靡洛哥，在解放獨立之後，便 

會加入本組織。這不過是時間問題而已。自由最後 

也獲勝利。屆時T 本組檝的十二個阿拉伯國家準備 

對世界的和平及繁榮作無量的贯獻，達成它們所负 

的使命。

八二 . 現在還餘下窻章的修正問題。在适個階 

段，我們不擬採取任何肯定立場。我們可以接受任
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何有價値的主張。雖然如此，修改憲章似非必要。憲 

章原是不應尸其咎的。費任是在我們肩上,是在我 

們自己，憲車是無罪的。假如有任何罪，那末，應 

由本組織承當。憲聿是不負賫的。反之 , 憲章至高 

無上，盡善盡美。憲章爲爾際文害，可謂傑作。歸 

根究底，關係重要的, 逸在憲章的實施。最後的關 

鍵在我們的行爲，*而不在我們的首晤。一分的忠實 

行勘，勝浥無霣未履行的憲章。憲寒的原則畢竟是 

老生常賧，縱然不比柏拉圈的學說通早, 也與柏拉 

W的举說同樣悠久。可是服赛殉道的唯有蘇格拉底 

- 人。我們現有的憲章不是在金山市街路偶然拾得 

的軍锄產物。憲章的箱纂文體和晤首，確出我們之 

手，但其含義、现想則爲人類的偉大遗產，世界歷 

代自由思想的結晶。我們如欲査考憲聿，觝領捫心 

自間，不必棋紫於袖頭。我們閱讀憲章，正在我們 

心裏，我們了解憲聿，也正在我們心®。

八三. 在眯驗和平典安全間粗時,我們不能忽 

親北非RflW的不安悄勢。在迸® 域，人類的苦難日 

益劇墦，顏遇了可以想象的境地。在阿爾日利亞，II 
正的戰爭到在進行。在摩洛哥,嫌血成爲日常之寧 

屠殺、耜城和其他壓迫手段, 已成爲常地社食毎曰 

珐生的現象。可晶进侗問麻是非常明朗的。进種閟爭 

是人民對殖民地統治制度的。有人耽某些圃家刻在 

晈使人民反叛，成耽, 某一t a台正在發表激烈首路 

或迕苜來畑勘人民反叛。进完全:&荒诞無稚之談。进 

種速锄乃是民族解放運勳，在爭取主相和铒立。进 

a 力求實現憲萆取則的速勤。在本大食出席的昨多 

n 家，會在同一戦場作戦，但在獨立的戦爭中，却 

有許多目爲叛逆和匪徒。然而叛逆最後在聯合爾中 

嫌得嫌席。倘若耽, 今日在座的席公，有許多乃是 

叛逆和匪徒的後裔一一他們今日榮任自由獨立的主 

權國家的代表一进栝實際是正確的。

> 四. 可s 最後勝利是必然的結果。就北非而 

n i將來亦必如此。法蘭西一 我說逍話，深憤敬 

意終纸退出北非 , 當地人民必雄解放,終必自 

由、拥立V自丰。我們念及S5嫌命述, 漭見這種前途 

爲何現在通荽付生命、苦痛和不安的m大代個？陚 

問流血和苦難範困如此廣, 程度如此烈，究爲何事？ 

货何不聰速東安南的教訓？在逮束, 唯有法籣西才 

能估針所受的苦難、損失和傷害。

八五 . 然而北非的人民並非孤立無援。凡是愛 

耔和平的國家r 奠不予以拨助》奠不表示同情。很

可能在這個時候,有許多拉法逸將軍起來越過地中 

海從事支援爭取自由的大事業。這是法蘭西的美德 

之一, 以往有許多法國人這樣做遇。歷史也可能有 

重涫的一天。

八六 . 本人在法蘭西缺席討鼢這個問題，異常 

抱歉—— 我們此次集會並無法蘭西參與，我們深威 

不安，因爲我們不願在法瞄西缺席時討’論這個問題 

這個問題必須徹底討腧。有關各方的觀點取竟巳向 

大會及世界輿腧說明—— 觊世界人民知道這究竟是 

不是內政的問題。讓世界人民知道适是不是殖民地 

主義的問題；究竟是要故意锊犯法瞄西，逸是要維 

誰憲章主持自由的精砷與原則。本人向法阴西呼籲 

睛不要把上屋期五 [第五三〇次电嫌]的表決成本大 

食的建嫌視作侮辱法蘭西之來。此舉絕無宵犯法瞄 

西的意思。我們從未有锊犯法蘭西或者汚衊法籣西0 

法蘭西不應賅把迸次表決視爲法藺西的失敗，應眩 

視爲法阈革命的勝利, 因爲我們以法阈苹命爲法蘭 

西的象嫌有了法画革命世界才有自由獨立的原則。 

我們願從逍個角度來觀祺进個間期，我們要铯角皮 

來自由肘腧进個間趣。

八七 • 最後，我們要賧險最迫切重要的巴勒斯 

坦問粗。迸個間靼無疑是最迫切重要的，因爲进是 

朦史上無從的空前悲劇。迸不是一種能夠以某種方 

法解決的邊坩爭端。进不是一铺能夠以某棟方法解 

決的主義衢突或信仰衢突。迸不是一種可以彼此讓 

步以求和平解決的文化成補族之爭。逍個問題速较 

深湛 , 遠較嚴赏。

八八 • 进問艇涉及戡個民族一一並不羝是某一 

民族的一部份一的自由權、S 產權、生於粗18的權 

利、歿於龃阈的榧利，換句話說,卽你和我所享受 

的棚利。逍個問題涉及遨個民族的權利,涉及全部 

的人棚。适並不是俊犯遝皋權、嵚拜權、首險自由或 

思想自由權的問趣。乃是涉及一切權利一在祖國 

生活、選皋及银拜的權剌，乃至得有家鄕的基本椹 

利 一 的 問 題 。 這是在祖宗逍留已久的祖國享有家 

鄕並安居樂業的神聖人權。适不S 勘劃顆界的問慰， 

亦不是彼此意見相左的問題亦不是憲章解释的間 

題，這是盤個民族逐出祖國流亡八年歷盡薆患飽嘗 

辛酸的問題。卽使不問資任何在 , 卽使把理由、原: 
因和影響等等撇開不淡，事實却十分明白，現在有 

一悃民族巳被逐出本七,每年經由聯合國觀察員所 

送的報吿窨向大會睛求逍返原籍。這些人民要时祖 . 
國居住》
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八試問像這樣的問題能夠應用什麼和解或 

調停的方法？若不讓這些人民阎祖國居住，便讓他 

們死於異鄕。以色列竟已決定讓他們死於異鄕。

九〇 .阿拉伯各國認爲凡是巴勒斯坦的合法公 

民，勿論其爲囘民、基督徒、或猶太人均得以巴勒斯 

坦爲其祖國。我以爲這是對的。巴勒斯坦兽這些人 

民每一人的祖國。這些人民之爲阎民，基督徒或猶 

太人，甚歷史造成的結果而不是偶然之事。自有史 

以來，囘民、基督徒、猶太人歷世比鄰而居素來親睦 

友好。我們認爲巴勒斯坦是這些人民的祖國，不容 

任何歧視，在法律上，在事實上，猶太公民，囘教 

玄民及基督教公民一律平等。

九一 . 人人皆知,巴勒斯坦是世界上這三大宗 

敎的聖地，而甚督教、阎教和猶太教公民均爲聖績 

的監護人。！所有神聖處所，凡属世界三大教認爲神 

聖的處所，均由這些公民充任監議人。遺是我們簡 

韋明白的主張。

九二 . 試間猶太民族主義的主張甚什麽？這種 

主張亦極簡單。 Mr. E b a n 雖然未向我們說明猶太 

民族主義的定義，但是人人深知，根據猶太民族主 

義，E 勒斯坦是全世崽的毎一猶太人的殂國，不論 

他是美國人、英國人、法崮入、蘇格蘭人、加拿大人或 

任何其他，均無例外。他爲夫會的代表之一•，可能純 

择是因爲他是猶太人的這項簡單原因。可是這不是 

我們的主張。我們說巴勒斯迪甚巴勒斯坦人民的祖 

國。他們說巴勒斯坦是每一猶太人的祖國。猶太全 

體公民的矢部份似乎在以色列境外；這是一個不在 

朱國土地而且非由本地人民成立的國象。這個_ 家 

柄大部汾人民散居地球的毎個角落—— 必須效忠於 

以色珣國而不效忠於美國或法國。根據猶太民族主 

義 ，根據以色列國的主張，毎一猶太人必須相信猶太 

國旗是他的國旗。道就是我們的主張和Mr. E ban的 

以色列的不同之點。

九三 . M r .疋b a n 竟敢到大會的講台上來談諭 

阿拉伯各國，批評阿拉伯各國和埃及。本人不擺在 

此爲埃及或任何其他阿拉伯國家辯議。但 是 Mr. 
Eban ,請到這裏上台來，請坦白吿訴我們：那一國把 

人民顆逐出境？那一國擢取人民的財產？八年以來 

那一國拒絕遣返難民？

九四 . 試問有那一國，卽使在野蠻時代，拒絕 

人民歸還原籍？我們都知道戰爭，我們都知道侵略， 

但是我們從未聽見把盤個民族驅逐出境*或拒絕人 

呙在祖國安居的侵略6

九五. Mr. E b a n談及和解，談及調停，談及 

和平以及其他種種。一方面高唱和平,一方而干涉 

我們的內政，干涉我們的盤軍政策—— 惡眼觊覦我 

們的油田和七地：這是十分容易的；試間上述種種 

是否證明確有~種想對阿拉伯國家的油田和廣大七 

地實行拓殖和侵略的動機？

九六. Mr. Eban信口開河原極容易。他提及和

提及和解精神。諸君皆知有一個和解委崑會龙

由諸君設S , 以求巴勒斯坦問題獲一和平挪決。巴 

勒斯坦和解委員會歷次進度報街# 如何银饵？和解 

委員會向大會提出的粮吿讲均猓明主要的陬礙是因 

以色列不願人民适返原籍。巴勒斯坦和解委员舍负 

有解決領七問題，耶路撒冷地位問題與雕民逍返 i?n 
題的任務。和解委員會向大會提出的银齿窗都說以 

色列拒絕逍返，以色列反對阈際化，以色列拒絕s、j 
論領土間題。陚 茆 Mr. Eban ® 有什麽剩下可以和 

解？

九七 . Mr. Eban提及調停。 本人不欲使大僉 

的氣氛充滿憤怒。試問調停的結果是什麽?試問聯合 

國調解界員的遭遇是什麽？試間聯合國調解專趿茌 

那一國旗幟之下和在那一方管轄的區域内遇捭——  
慘遭殺戮 1 調解專員旣在某方的領土上被银，陚跗 

他方如何能望調解成功？可是空賧調停仍極容易。本 

人不願說猶太恐怖伢子殺笛調解舆员。本人不欲朮 

提此事6 但是人人传知調解珥员不是在阿拉伯人手 

中遇害的。

九八 . 調停失敗以後，調解麻以被海以後，以 

色列方而这然有勇氣到大食來商唱賙停與和财。

九九. 迢些事實是非常觥心的，本人不願提起。 

可:i : 本人不能安閑地，靜默地坐箱，聰 M r. Eban對 

阿拉伯谷國 i 特M 是對埃及釭個阿拉伯各阈的你大 

領袖 , 提出大膽的指控，提出一 本人雖然深恼敬 

意，可是仍然要說一荒謬的指控。

. - 0 0 . 以色列的恐嚇殊足令人瞽惕；迈您情 

勢充滿危機。現在有一個民族被边背離鄕井，喪失 

自由和財產。現在有一個民族的全部人榧悉被剝奪， 

目前倚賴國際f± 會救濟爲生。适些人在本國原來有 

家庭 , 土地、典場、資金和收入，可是八年以來他們 

不得不倚賴國際救濟爲生。轼想這樣的情努能有多 

少和平？

一〇 一 .迄今巴勒斯坦的人民還未不顧法伸 

擅自行動。但是誰能保證他們永遠繼續守法？由此 

引起他們從事於地下工作運勒的可能不是沒有的b
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巴勒斯坦的人民隨時可能起事解放本國，以便享受 

他們的財產，以便居住於姐國,以便重返故鄕，重 

耕舊田 , 重掃駔墓,以便行使舉世人類無分自由人 

民或是奴役人民都在享受的權利。

一◦ 二 . 在今日，巴勒斯坦的人民也許仍然有 

倌念和耐心。他們除了勇氣和決心而外可能别無所 

有。但是誰知明天的情形如何。明天可能惟形大變。 

明天他們可能雉得民族捍衡駔國所霜的一切,可能 

继得他們抵杭外來侵略所笛的一切。

~ ◦ 三.巴勒斯坦的人民在此次閟爭遇程中不 

f r 孤立無抜，不會被逍聚。豪無疑雄，世上愛好自 

由的人民都會紛起予以支持。

一◦ 四 . 然而W合國却有任務當负，却有食任 

撖盡。Mr. E ba n提及以色列並未銮加萬陳食璣。他 

當然有權朐卯。可是现由非常明白。以色列之所以 

並未鋈加，是因篇以色列並未被逝。以色列之所以 

並未被逝，是因爲以色列並不» 於亞洲和非洲。

—〇五 . 垅我們所知逍的，猶太民族主義，按 

定義 , 是西力的入佼；是帝國主義的象撖。睞然如 

此，以色列便沒有在非洲和亞洲插足的餘地，亦不 

容鋈加亞洵和非洲® 家召丨用的任何食摊。枬太人以 

阿拉伯各闽合法公民的身伢，有椎在阿拉伯各阈中 

他們的家鄕襄安届樂業。他們是受歡迎的，但a 以 

色列a 個谪家便無從容納 , 因爲它有拇太民族主典 

在後而，有拓殖及佼略的思想，而迓楝®想的事件 

庵經職合阈觀察以報吿害甸日加以拥m r。边惘阈家 

在中朿赴沒有插足餘地的。

— o 六.然而聯合阈却有尙待履行的任務和 

資任。本人不宜賧朌搔非曲直。本人不欲列裉賅肱 

曰夜發生的公然逸約行爲，致使諸君威毋厭顼。同 

樣，本人不無意极述大食就巴勒斯圯問題所通遇奸 

決睢案。本人不欲按引逍些決瞵桊，尤其是踉以色 

列立圃的那件決碘案。我們都知逍以色列是想一件 

決嫌粜的力a 產生的，是憑一件決瞵粜的力证取得 

嘯各圃大食的級席的。记個阑家，派一件決臃案產 

生並加入_ 合阈，货敢在聯合顾朽叛大食就逍返 

雌民、耶路撒冷國際化等問題和巴勒斯坦問題其他 

項圬所通過的一切決議案。本人暫且撇開_合國就 

巴勒斯坦問題所採取的一切行取I不談。本人甚至假 

定大會並未曾通過那樣的決簸案，甚至假定聯合國 

從未據有巴勒斯坦問題。讓我們在這重意義之下考 

逋這個問題：_ 合國從未據有巴勒斯坦問題, 大會 

從未通過任何有關的決璣案。讓我們看，縱然沒有 

憲章，這個問題本身是否値得審査。

— o 七 . 這個問題危及該區的安全。盤個民族 

悉被逐出駔國。忍受流離顚沛之苦的的難民爲数有 

—百萬之多。這些難民決心仍阎原籍，這是他們的 

權利。無論現在或將來，他們的決心無可動搖。這 

昆他們的權利，他們的固有權利，他們的天然權利。 

巴勒斯坦的人民,和參加大會的其他國家的人民相 

同，也有在本十.繼櫥生活的權利。迄今和解與調停 

均吿失敗，且以色列違反大會所有決議案，拒絕遺 

送難民囘箱。拒絕歸還難民財產。這捶惟形無疑食 

引起不安的情緒。事實上在此情形之下巳經日夜不 

哳有事件發生。爲防止和平受威脅起見，安全理事 

食務須採取有效措施，以便保厣巴勒斯坦人民的權 

刺。我們相信代表安全理事食的一個委員貪能夠切 

實现行此項任務。這個委員會的組成及其任務如 

下 ：

( a ) 委員食由伊朗、躲聯與美 tea組成。美國及 

躲聯代表安全现事會常任理事伊朗代表非常任 

现事國。

( b ) 委員會璁辦事® 股於耶路撒冷；结員食有 

椹在其管粮之下股® 必要之分處與分組荽員會,並 

聘睛所黹之專家。

( c ) 委員會撖査明巴勒斯坦難民的意願，撕 1k  
何入欲返原籍，何人不願返箱。

U ) 委員食挪採必要措施, 以便協助逍送欲返 

屁鮪的難民时箱,並便利不願返籍的難民獲得補 

憤。

(e) 委 a f r 撖股法部署所有喪失財產或毀壙財 

產適當柿偁金之支付事宜。

( / )委眞會應提出必要保雜以便返歸原節的難 

民得享所有一切的人權。

(g ) 委員會應有權收阎難民的財產，代其接受 

收入並保謎其權利，作爲初步措施。

—〇八 . 委 R 會的任務，委員會工作，並不是 

祁祁一方的。委員會之目的是在斷定難民本身的意 

願，查明那些願意阊去的人，並採取必要的有效措 

施，使他們返歸祖國居住，査明那些不願㈣去的人 

並以補偾金付給他們。

— O 九 . 如此行動,亦不過使大會業已通過的 

決議案發生效力而a 。同樣地，這種行動亦不過使 

人權受尊重而已。

—_ 〇 • 我們業已聽見，我們業已閱請各種提 

議，和各種解決辦法。我們不知道有什麼典他國際
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性質的解決辦法可以同時維持和平與主持公道。我 

們當前唯有兩途可資選撣：一是和平，一昼沒有和

議程項目八 

過 通 議 程 (續 前 ）

總務委員會第二次報吿書 (A /2985)

 . 主席 :總務委員會的第二次報吿書 (A /
2 9 8 5 )載有把兩項目列入議程的建議。第一段的對 

象是補充項目表 (A /29  42) 第五項“ 西愛里安(西新幾 

內亞）問題”。總務委員會第一〇四次會議以七禀對 

五票決定建議大會將該項目列入議程，棄權者二。本 

人擬請大會先就這項建議採取決定。但在請第一位 

發言人發言以前，本人擬請代表諸君注意議事規則 

第二十三條的規定。該條開：

“大會辯論應否將某 〜項目列入議程時， 

如該項 0 業經總務委員會建議將其列入，則發 

言贊成及反對列入議程者應各以三人爲限。主 

席得限制依本條規定發言者之發言時間。”

—一二.本人無意限制凡依援本條規定發言各 

代表的發言時間，但欲借此機會提請代表諸君注意 

大會的慣例，以往處理同類問題均自動採用十分鐘 

左右的限制。

—一•三 • M r. LUNS (荷蘭）：總務委員食決定 

向大會建議將有關荷屬新幾內亞的項目列入議程， 

使荷蘭政府深威憂慮。我們對此項建議深覺可惜不 

僅首先因爲本國所受的影響，而主要因爲此項建畿 

一旦獲得接受可能使荷蘭和印度尼西亜兩國的未來 

關係發生不良的結果。

—— 四.大會全體會員國都熟悉去年一年內在 

印度尼西亞連續發生事件，使荷蘭和該國之間的友 

好關係幾乎無法維持。本人無意樓述這些不幸事件6 

其中有若干件我們不得不在一件白犮書内必佈《 

—一五 . 六個星期以前，印度尼西亜新政府成 

立，咸望該政府採取不同的方釺，荷蘭方而對於這 

種新發展表示寬慰與期望。最近，新印尼政府表示 

願意消除磨擦的若干原因，並造成較佳的環境，使雙 

方能合作以求兩國關係獲有持久而切實的進步s 這 

種進步顯然難望在一朝一夕之內實現6爲此目的，必 

需有愼密的準備、善意與毅力。

——六 . 因爲這個理由，本人數日前在大畲發 

言時（第五二八次會議)聦爲印尼代表圃此次堅決主 

張把這項目列入議程實爲極可惜的錯誤。

一一七，倘將這項目果然列入瞵程，結果又將 

如何？當然要舉行公開辯鼢，雙方又不得不重提那 

些聯合國無法補救的舊怨。有些代表在總務委員會 

裏說，舉行一次辯諭可以轼助雙方達成協簸。本人 

自己認爲責任所在，必須代表本画政府鄭重期明••就 

荷蘭而論，這是絕對不可能的。去年皋行的辩論，對 

於促成雙方“和解”毫無、财助，對於問題本身的解• 
決亦無貢獻。去年辩腧之k 以使兩國關係惡化的原 

因之一，係當時提出某一項表面似乎無害的決嫌案， 

實欲誘導荷蘭政府以賧判‘方式將荷JB新幾內亞領七 

移交印尼。此項決簸粜未k 通通，對於所有關係各 

方均爲宰事。

一一八 . 聯合國竟殷法協助一國跋取得另一H  
家的一部份領十• ，逍是我方所不能接受的。今日仍 

然如此。

—一A . 荷蘭與印度尼西亜之間無疑需要肤 

判。如果若干先決條件滿足，則可舉行賧剌，而且 

賧判的範圍可以包括對兩爾有重大關係的許多問 

題。至於荷屬新幾內亞的主權問題 ,本人願一再提 

餹大食注意本國政府以往時常表示的意見：迸是最 

後必須由領土居民自行決定的間題。

一二〇 . 倘若這件間® 列入本届嫌程，無腌辩 

驗如何和緩，用意如何良好，亦無法改提迅個基本 

的事货。因此，任何辧臉都是無媚干預，一定奄無 

結果。

一二一. 有些代表臢許雔方在轤務委挺食發酋 

緩和,因此便揣測將來在大含辩臉逭個問題的實醴 

不致有害。這是栎危脉的幻想。賭君也許同意，本 

人今B 再度力求態度和綏 , 但迸個問®列入嫌程可 

能引起的不  ，良結果頗使本人心中深威不安。

二，本人相倌會員闽代表投眾時一定會愤 

重考盧上述各點。 =

—二三 . Mr. ANAK AGUNG 6EDE AGUNG 
(印度尼西亞）：總務委員食業巳建嫌[铕一〇四次 

食議 ]將關於西愛里安間題的項目列人大食臃程。迸 

並不是本大食的新項目。去年這個項目業經大食大 

多數會員國通過列入嫌巷。西愛里安問題一西愛 

里安的爭端—— 仍須談制解決。

一二四. 我們特別要注意救務委員會建饑將這 

項目列入饑程時，國際緊張情勢已經略爲緩和，考 

干國際問題的和平談判較去年大爲有頦# 印度尼西
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蓝政府，正是爲了這個宗旨和理由，才會同本組織 

其他十四個會員國，苒度向大會提出這個問題，因 

爲我國政府仍釋設法以談判方式解決此項爭端；換 

句話說，卽遵照印度尼西亞與荷蘭兩國政府於一九 

四九年所簽的有關協定，遵照聯合阈憲章，以談判 

方式尋求解決。

— 二五.本年四月在离隆召開的亞非會嫌就這 

問題一致通過的最後公報不僅也支持印度尼西亞對 

此爭端所採取的立場，並鄭重建賺荷蘭政府莆開賧 

制，以便股法使此項政治爭傾继得和平解決；而且 

更進一步地懇切籲睛聯合®協助有關方面尋求和平 

賧判解決的方法。

一二六 • 嫌務委貝會此次決定向大食建鼷把迸 

個項目列入本届會眯亊實上是非常可惠的。從 

貔務委貝食•在上星期四肘腧进個問®  [ 筘一*〇四次 

食嫌 ] 的情形游來，也非常願明巳有令人典裔的新 

氣象 , 不僅在一般H 胺氣氛篇然，而且在爭锱徒方 

的關係亦拔如是。本人和倌，沒有人悄疑印度尼西 

亜代表M 未泡力股法在辯檢的時候用和粧的口吻並 

且進一步保瞪於將來肘进個問 © 時仍用相同的友 

好輿和餒的態度。

一二七 • 因此，荷蘭代表今天發首反對嫌務委 

I I 食的雄瞵，本人深威逍慽。他所以反對此項独嫌的 

理由和上厘期四我們在餹務委员會所應見的一様， 

本人雖然充分«©荷蘭政府對逍個間題所採取的立 

場，却仍舊醣爲莳蘭代表的假定不正確。所咁肘Mr 
进個 ra © 不食•發生任何作用 , f t 然 ;a ~ 項假定，然而 

此项假定本人礙雒赞同，脑爲乃晶嚴At的鲔映。

一二八 . 我H 代表M 在嫌務委霣食耽 ®, 印度 

尼西亞典荷蘭都是本組貔的會R W 。我們對於本組 

織的職務 , 依憲市的規定，都有特別的職乘及责任a 
我們衆承进些職乘及資任到逬® 來,要财助本組嫌 

切窗執行職務 , 並坩继效用以睐實現和平。在另一 

方面7 聯合阈對於抱此宗旨的翕負阈也有職窣及责 

任。若咁进樣的行砒有害，在我們游來，等於晶淇 

稠職合阑的輿正宗旨與食■员® 的资任。嫌我們用珅 

智去想一想。

一二九 • 印度尼®亜與荷藺南圃政府之間的空 

氣現在業B 好轉。我們在大食內外發表一切鳔明時 

都是十分諶愤地避莬說些足以妨礙好粞關係繼槺發 

展的話。本人希望關係的繼續好轉最後實現印尼政 

府所不哳尋求的賧剌解涣。道個爭端本身的解決，可 

舱留待有關的方面嫌定，.可是把聯合國完全置之不

顧，却是嚴重的錯誤。聯合國乃是我們竭誠擁譲的， 

根據憲章的定義，聯 合 國 是 “調協各國行動的中 

心 ” ，尤其是調協本組樺會員國行動的中心。這是原 

則上的問題。就我國政府M 酚，在目前這也是最重 

要的問題。這是異常重要的問題。

一三〇 . 本人以往一苒說過一本人相信荷蘭 

政府完全了獬這一點一我們毫無理由聦爲把這個 

項目列入誰程便會影響到我國政府與荷蘭政府之間 

目如的好轉關係。沒有人會比較本人逛關切這種關 

係繼續好轉。本人深信荷蘭代表Mr. L u n s踞識這

~三一.爲此原因，本人代表本H政府賊懇籲 

牌谷位代表採納總務委眞會關於將逭項目列入大黉 

第十屆會瞵程的建應。假如不如庇辦现，假如否決 

成延期列入雎程一一本人猫馘強賙适一點一一定食 

妨礙繼續努力改蕃印度尼西亜與荷蘭兩阈政府關係 

的工作；逍植3：作對於我們國如此®要；對於一 

般和平的促進與維繫，的確也如此重要。

一三二•此外，假如我們把逬個間題葙成麻擦 

的原因，潸成亜洲各W與西方各困之間敵意的旗因， 

那麼®我們記取秘赛長Mr. Hammarskjold在本組 

嫌工作常年箝吿窗中所說的_番聒：

“今天的亞洲人民想和歷史上所擗西方困

家建：ft—種新的關係，明天的非洲人民也是如

此。迓個世界組橄乃是最能陶鍺逍種泄界事皰

新生關係的地方”[A/2911，第 xi頁]。

一三三•我阈政府對於這一點有最大的信心。 

我闻代表M將要不哳努力在逍個莊:滕的組織內促進 

互相瞭解與彼此合作的新關係。讓本人向諸君保粧 

我脚政府不勝切盼以同一的態度來處现西愛里安面 

題。

~ 三四.•讓我們互相倌任彼此的善意。讓我們 

把信心寄託於躺合國。本人衆此態度，懇切向务位 

呼籲，不要再猶豫，蹐現在便投栗採納總務委員會 

關於將西'愛里安問題列入瞅程的建饑。

一三五• Mr. QUIROGAGALDO(玻利維亞）： 

聯合國又再度遭遇逍個令人烦惱的西愛里安問題。 

印度尼商亞人民又苒度向六十個主權國的代表首先 

表示他們對於各國服膺的公道精神具有信心—— .這 

個國家的政府和人民原來可以用憤激的言語向本組 

組發首的，現在却表示信任,這種態度令人起敬。

一三六.去年在第五〇九次全體會賺的時候, 
第一•委_會報吿睿[A/2831]所提出的決瞵草案未
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I I 最後通過所需的三分之二的法定票數。最後一分 

鐘意外發生改變態度的情事，又在幾天之內有人忽 

然改變意見，以致並未獲得所需的法定禀數。第~  
委員會經過辛苦且有時激烈的討論後然後通遇的~  
項用意公正，措辭和緩的決嫌草案便吿流產了。

一三七• 印度尼西亞人民此次再度對大食的明 

智與公道表示信心，大食要採如何態度，我們不得 

而知。假如我們在答覆以前考慮印度尼西亞國在目 

前世界政治愤勢下的地位，這個問題在目前便特殊 

重要。

一三八 . 大食第九届會閉幕以後，第十届食開 

幕以前，在此時間，皋行了萬隆食嫌。'這個會嫌的 

努力和成就，曾轾東方和西方的大國代表在此說明， 

應爲對於世界和平的維繫，不特非常重要，而且大 

有裨益。

— 三九.且看萬隆食嫌對於西愛里安間題如何 

處置？筋單地說，十四萬离人的代表們一致同意聪 

爲印度尼西亞要求典荷蘭恢復談判以便印尼本画土 

地尙未收復的一部分的政治命運得用正常的外交方 

法和平解決，這是絕對正當的。

一四o . 本人膾問大會，萬隆食饑結果的重要 

性是否足以影響在此代表約八禽萬人出席的六十鲔 

代表們所作的決 :定？我們當然要從上述八萬萬人的 

霣字減去參加萬隆食議的聯合國會員國的人 a 總 

轚，才能把這兩個狻目作準確的比較。

一四一 • 假如答案昼肯定的，我們就不苒說什 

麽。但如答案是否定的，便有一個較迫切的新問題 

發生。十四萬萬人民代表膝爲適合時機與迫切需荽 

的事，八萬萬人民的代表是否有權把這事應爲不合 

時宜且無需要？

一四二 . 哨有根據種族歧視的檫準,我們才會 

犯這樣厳重的錯誤；假如這是我們在此射路的結粜 

我們便已將人類分爲兩大集團，而我們在此所代表 

的顳然是較小的一個集團。假如這樣的事情竟食發 

生 ，我們便B 否跽人類根本一體的槪念，亦卽推翻 

了聯合画存在的理由。

一四三• 西爱里安間題在本質上县屬於政治性 

質的爭端；當然這個問題也有若干法律方面，可是 

客觀來看，這些法律的考廑可見純屬次要。荷-蘭與 

印度尼西亞曾鄭重地簽訂協定，承允以外交& 判的 

方法來解決西愛里安的政治前途。不幸當事國之一

不守諾甞，因此，印度尼西亞才請求聯合國促請荷蘭 

遵守所簽的協定，並履行諾管。

一四四 . 旣然如此，試問何以跽爲雙方恢復談 

判的提議不合時機？有人說，因爲自從四強元首在 

曰內瓦舉行食議以來，國際政治空氣顳然好轉，故 

宜延期討論這個問題。藉口國際關係和緩，壓制民 

族要求自由的熱頦，繼續讓殖民地主義這個大屍酋 

留着不埋葬一 這個屍首旣不埋葬，正在毒害阈際 

空 氣 一 殊 ® 令人费解。

— 四五• 嫌務委員食第二次報吿害第一段如此 

高明地建議將西愛里安問題列入第十屆食雄程一點 

是否能由大食以冷靜的態度來判断，适與聯合画威 

信的維持大有關係，不僅就亞非圃家的人民而言，是 

如此的；而且就灌個拉丁美洲而首也是如此的，因 

爲拉丁洲美的® 民記得玻利瓦（Bolivar)的一句名首 

一愛好自由的人民，終必永速自由。

—四六 . Prince WAN WAITHAYAKON (泰 

國）••糖務委員食建議西愛里安問題列入大食本屆嫌 

程，锺是非常期智的。無驗如何，大會對這問題的 

管轄權是奄無疑間的。這個項目巳經列入大食第九 

屆食辗_ 。的確，這個問題絕對不能技用憲車笫二 

條第七項，因爲這常然是牽涉兩個食鼠两對於一項 

足以引起國際摩擦情势所發生的爭姐；因此，依憲章 

第三十四條與第三十五條的規定値待大食注意。依 

憲章孩兩條的規定，S3個情勢不一定要足以危及《 

瞭和平與安全之維持，祇要是値得考慮逍情勢倘若 

雔檁存在是否足以危及阈難和平與安全之維持。

~ 四七 . 拭問現在所时酚的迸個情形如何？依 

瞵事趣則第四十餘的规定，本人不擬肘腧适個肋靼 

的實體，紙要按引主權神移替的箱二條。荷躕极據 

這- 條將印度尼西亞的主橄全部移交。健方同意如 

下 ：

“新幾内亜 ” —— 卽西愛里安—— “行政蓝

之現狀應予保持，但規定主榷移交之日起一年

以内… •新幾內亞 ”  一 •成西愛里安一“之政

治地位問題由印皮尼酋亞鄘邦共和國與荷蘭王

闽赕剌決定 ”  [S /1417，A d d .l，附件柒]。

談判已經舉行，但至今尙未達成協瞒。

- 四八 . 因此，賧剌應該繼續舉行，以便雙方 

達成彼此滿意的協定，藉以继得和平解決。事實上， 

第九屆食曾起草一件決瞵草案，表示希雜印度尼西 

亞與荷蘭遵照憲章原則龃續努力尋求解決爭端的方



第五百三十二次會議：一九五五年十月三日 225

法。這件決_ 草案雖經多數會員國支持，但因缺少 

所需的三分之二的法定票數，未獲通過。

—四九 . 然而，在這個時候，有一種可喜的新發 

展，印度尼西亞與荷蘭兩國政府的關係業已改善。關 

係改善雖然友能使雙方準備談剌，但是談判的可能 

颇爲有望。假如聯合國在同時進行和解，便不難姐 

雙方恢復友好的談刳，以求達致和平解決。

一五〇 . 聯合國是“ 協調各國行砌”和建立友好 

關係的中心，而大會則爲平心靜氣與善意討論以便 

和平解決爭端的場所。聯合阈Yr:在，不是要分散贫 

員國，使各國彼此反對，而是要把犄员國調和一致 

鼓勵各國發揚合作與苒盘的耥神。记個项13在總務 

委員會辯論時，空氣至爲恬靜犮釕。本人深衍西愛 

里安問題列爲木屈 f r 脉程的项丨u ，非彳u 不件妨礙记 

問題和平辦決，而食促成 i i i卯 決 。我國代 

表 [si因 此 竭 诚 钞 或 總 務 委 张 把 s 项 r j 列入；游 

程的建谜。

一五一 . Sir Percy SPENDER (澳大利亞）：總 

務委种在上狃沏以非常接近的]?{尠決定纽蹯將關 

於西新幾內亞的项 I I 列入本颀墒稈。茌赞成此项姐 

臃列入的一方她得S 秫相羌極微的法定多數眾以 

前 ，總務委R 會對於皤先农決紐西陬代表所提的生 

m 延期肘腧列入膝程的处焫，意兑也一栊的分裂。

—五二 . 據我國政府的威覺，無腧就遝栉而晋 , 
成就政治上的遠见而首，都應眩扭絕將记项 t i 列入 

臃程。可是本人在前括地提出我阈政府的逬械胳據 

以前，先擬猓叨，紐西蘭的叨籾舰墒未經總務委£4 
食採納並提出大鈐，澳大利亞代表W1如何對此深覺 

逍慽。糾西保丨的则議主張我們鞞時延期審嫌將此顼 

M 列入墒程的丨!!丨® 。澳大利亞赞成紐西蘭的适項®  
焫 ，因鴆记個砌现如继通過，我們便可避免在 i3個 

時候苒皮辧腧记個刖丨姐的要點一 無输是純瓞程序 

盼广成密牽涉到印度尼西亞方而要求的贲尬一 由 

此可以培苍印度尼西亞與荷撕關係上的新精祌。據 

我們澳大利亞人的意兑，设近可能正在M 现记槌新 

粘神。

—玉三 . 爲此原因，澳大利亞代表M 見印度尼 

西亞代表M 茌總務委g 會澳聰馎該國代表丨81絲奄不 

能表示它對迈個問題的態度就聯合國有關的範圍而 

首，稍有改變，對此至感失望。印度尼西亞政府的 

負贲發言人表示新政府願意改良關係，我們原來盼 

留這種新意願對於荷屬新幾內亞問題，會在這裏公

開的產生若干結果。紐西蘭延期的動議旣然無需印 

度尼西亞公開聲明放棄權利，是如此的一個好機會， 

現在竟讓這個機會輕易放過，至爲可惜。在此情形 

之下，澳大利亞代表® ，沒有別的辧法，只好以冷 

靜的態度，充分根據我們的信念，提出印度尼西亞 

對西新幾内亞要求的根據有關的論據。

一五四 . 念及上述考慮，本人當儘贷力求筋短。 

印度尼西亞代表剛才認爲這不過是一個有人敦促以 

和平方法解決的爭端；可是讓我首先聲明，絕對不 

是S 栊简單。在一般情形之下，這樣的主張也許似 

乎十分合现。未人相信，並向谷位代表陳明，®:要 

之點，還在考虛爭端究竟是什麼。爭端的中心是印 

皮尼西亞要求荷屬新幾内亞領十.和人民的主榄。本 

人雛於了解此項爭端何以得稱爲秘方滿意解決的對 

象；刖妞在主榧到底是否要移交印度尼西亞共和國。 

在此惝形下，要談鉍方滿意的解決，至少 ;a 不合现 

赏。庇然如此，本人茲擬首先提醒大會注意s •個問 

m 在去年業經掀底辯渝；可是要股法继有大食就适 

—頰問題提出任何姐镞所® 的法定恶股，却辦不到a 
肉從股法取得所耑的法定恶敗失敗以後，差不多有 

—年 ，在£1個時期内，荷厠新幾内亞領土概續 liij前 

迆步，不受滋极。因此，現在7 ?來，西新幾内亞對 

孩區的和邛和安全決無任何威脅，較去年近爲明 r j 。 
可炷花53—力而，從去年在此取行的辩掄石來，我 

們很沽楚地知迸，聊合阈雅雕S 個丨丨3® ，便使關係冻 

切的與阈與友邦之卯產生了不必要的緊張惝緒，和 

J i i可惋惜而極不「I然的縻掖空氣。

—五五 . 站次，除任何技術上或极本法上的考 

盧而外^— 毖於上起期五茌此的辧腧，本人腮爲洱 

W 論個丨 ;卩踫於取無補'— 據本人想，凡是願恋應 

付记個叫题的人，都叨白知逬，本大钤對於滿足印 

度尼西 .亞佔有荷m 新幾内亞的您m , 難有任何實際 

n m , 而事贲上也不應有任何JT撕。荷蘭政府的用 

意 ，業經荷蘭代表去年在此說得设明白，且於本年 

在總務委段僉中並在适次辯論列人雕程問駔時一再 

說叨。荷蘭政府決心對荷恩新幾内亞領土維謎權益 

並履行義務，旣無改豳，也不會改豳。荷蘭對該領 

土業巳承允並在厢行聯合國澉帘所規定的義務，又 

曾承諾踱該餌七的居民將來在適常的時期自行自由 

決定他們的前途。适項諾言，今天又在這衷®:行申 

述過了。

—五六 . 假如去年的辯論能夠證明什麼，那便 

是證明大會不願參加任何以改變領土爲目標的壓力
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運動。依照憲章，大會不是一個能被利用來達到這 

種目標的機構。自從去年的經驗以後，自從爭端有 

關方而如此HT顯地表示意向以後，今年如果再度把 

這個問題週人議程，非但浪费大會的時間，而且鑒 

於大會去年承認不能支持印度尼西亞的要求，若企 

圖使大會成爲一種支持某一會員國對另一會員國所 

作要求的壓追工具，便可能使我們這個偉大的團體 

損失信譽。本人剛才說過，大會對這個問題無論如 

何不能有實際貢獻。大會只會幫助正在蔓延的分裂 

與不必要的摩擦而已。

—五七 . 第三，假如承認~個會員國對另一會 

員國的領十.要求本身，構成聯合國可以審_ 的表而 

問題，此例一•開，聯合國機構將來有漫無限制地被 

濫用的可能。本人請求大會全體代表極端愤重地考 

慮 ，假如這個問題一旦列入議程，並讓政治壓力不 

斷施展，是否會替一會員國對另一會員國在此提出 

領七要求之舉開一個最惡劣的先例。

—五八 . 第四，亦卽最後一點，這個問題的法 

律方面，業經荷蘭代表去年這個問題在第一委員會 

討論時徹底說明。本人現在不擬把荷蘭代表就此問 

所提出的事實與理由再度提出。本人祇要說，假如 

關於荷屬新幾內亞的法律問題有何疑問，我們在大 

會裏的毎一個人都明白知道，我們在此決不能對法 

律問題下何制斷，卽使得到任何結果,也不會有任何 

法律上的效力。本人去年說過，現在 :擬再說一遍， 

大會不是解釋國際協定或條約或審査荫十  •要求的場 

所，同時也無管轄權。大會去年決定對於支持印度尼 

西亞的要求之舉絕對不予同意時，本人相信除其他 

事項而外，承認上述事實一點，對於各國代表圃有 

極深的影響。

一五九 . 本人業巳設法盡力從簡，並望所用的 

語言温和。我們就連今年不得不參加關於這個問題 

列入議程的辯論，也非所願。我國代表團不得不就 

如此一項問題，特別是在這個最公開的場所與關係 

最爲友善的印度尼西亞從事爭議，深烕苦痛。

一六〇 .然而印度尼西亞代表圓旣然決定堅持 

將這項目列入議程，本人祇能假定其用意在催促大 

會今年核准去年經過明智考以後所不理的問題，本 

人责任所在，不得不再以坦白和積極的態度，重申 

澳大利亞的立場。但本人必須聲明，萬一澳大利亞 

不得不如此辦理一倘若這項目列入議程便須如此 

—— 本人認爲乃昼最烕遺铖不過的事。旣然缺乏任 

何新理由，又目賭荷屬新幾內亜穩定進步的情形，大

會如何會受外力的影響，改變去年的結諍，這是本 

人不能思議的。

— 六一 . 因此，本人十二分懇切向大會提出呼 

籲 ，爲有關方面計，爲本組織計，現在採取足以避免 

不幸結果的賢明決定，拒絕把這項目列入嫌程。

—六二 . 主席 ••依讅事規則第二十三條的规定， 

大會現在進行將總務委員會第二次報吿寄 [A /2985 ] 
第二段所載的建議，卽補充項13表 [A /2 9 42] 第五 

項 “ 西愛里安（西新幾內亞）問題 ” 列入瞵程的建嫌， 

付表決。伊拉克與荷蘭兩國代表睛求唱名表決。

舉行唱名表決。

主席柚籤決定，由洪都拉斯首先表決。

赞成者：印度、印度尼西亞、伊朗、伊拉克、黎巴 

嫩、賴比瑞亞、墨西哥、巴基斯坦、菲律齊、波蘭、沙鳥 

地阿拉伯、敍利亞、泰國、烏陡蘭蘇維埃肶會主赛共 

和國、蘇維埃舭食主義共和聯盟、爲拉圭、葉門、南 

斯拉夫、阿富汗、阿根廷，玻利維亞、緬甸、 白俄羅斯 

蘇維埃 f± 會主義共和國、哿斯大黎加、捷克斯洛伐 

克、厄瓜多、埃及、薩爾瓦多、阿比西尼亞、瓜地馬拉、 

海地。

反對者：洪都拉斯、冰岛、以色列、盧森堡、荷 

蘭、敍西躕、尼加拉瓜、那威、巴傘坶，瑞典、南弗嫌 

邦、大不列姻及北愛爾蘭聯合王國、澳大利亞、比利 

時、哥命比亞、古巴、丹麥、多明尼加共和國。

棄權者：巴拉圭、秘魯、七 ;I f其、奕 利 合 衆 國 、 

委內瑞拉、巴西、加傘大、钾利、中圃、希滕。

賅建燄以三十一 '眾對十八眾通過，萊權漭十。

— 兰 . 主席：大食旣巳決定將逬项 (3列人睢 

程，本人睛各位注意總務委员食馆二次报佐寄馆一 

段所敕的關於這項目的第二項建臃，卽进項13應賅 

發交第 - 委員會審赍。如無異臃，郎 將 項 13發交第 

一委員會審査。

決定如雄。

— 六四 . 主虎：總務委眞會粮缶書 [A /2985 ] 
第二段的對象是蘇W提出的項目：“ 繼續緩和國_ 來 

張情勢促進國際合作辦法 ” 。總務委a 食無興硪地決 

定建議將逭項目列入蹯程。本人擬問大食，總務委邑 

會主張將這項目列入嫌程的建雄，是杏也由大會無 

異厳地予以採納。倘無異瞵，卽將迢項目列人瞵程。

決定如嫌。

~ 六五 . 主席：如果大會同意卽將逭項目一併: 
發交第一委員會處理。

決定如嫌。

(午後五時五十五分欺會。）


